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REKAP PUTUSAN PERKARA TERKAIT CAPRES/CAWAPRES DI MK
1. Perkara nomor: 29/PUU-XXI/2023 yang diajukan Partai Solidaritas Indonesia 
(PSI): DITOLAK

-------------------------------------------------------------------------------------
2. Perkara Nomor 51/PUU-XXI/2023 yang diajukan Partai Garuda: DITOLAK

-------------------------------------------------------------------------------------
3. Perkara Nomor 55/PUU-XXI/2023 yang diajukan Wali Kota Bukittinggi 
Erman Safar, Wakil Bupati Lampung Selatan Pandu Kesuma Dewangsa, dan 
Wakil Gubernur Jawa Timur Emil Elestianto Dardak: DITOLAK

-------------------------------------------------------------------------------------
4. Perkara Nomor 90/PUU-XXI/2023 yang diajukan mahasiswa bernama Almas 
Tsaqibbirru Re A: DIKABULKAN	SEBAGIAN	

5. Perkara Nomor 91/PUU-XXI/2023 yang 
diajukan mahasiswa bernama Arkaan Wahyu 
Re A: DITOLAK

6. Perkara Nomor 92/PUU-XXI/2023 yang 
diajukan Melisa Mylitiachristi Tarandung 
sebagai pemohon: DITOLAK

7. Perkara Nomor 105/PUU-XXI/2023 yang 
diajukan warga bernama Soe�ianto Soetono 
dan Imam Hermanda: LAPORAN	DITARIK

Lanjut hal 11....
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ASAL PERNAH KEPALA DAERAH
Putusan MK: Dari 7 Gugatan, 1 Dikabulkan Sebagian

1)GIBRAN	RAKABUMING	RAKA	
Wali Kota Surakarta. Putra pertama Presiden Jokowi 
Lahir 1 Oktober 1987 (usia 36 tahun), Surakarta
Partai: Partai Demokrasi Indonesia Perjuangan

2)EMIL	ELESTIANTO	DARDAK 
Wakil Gubernur Jawa Timur. Putra dari almarhum 
mantan Wakil Menteri Kementerian Pekerjaan Umum 
dan Perumahan Rakyat, Hermanto Dardak
Lahir 20 Mei 1984 (usia 39 tahun), Jakarta
Partai: Partai Demokrat

3)ERMAN	SAFAR	
Wali Kota Bukittinggi 
Lahir 13 Mei 1986 (usia 37 tahun), Bukittinggi
Partai: Gerindra

--------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------

4)PANDU	KESUMA	DEWANGSA	
Wakil Bupati Lampung Selatan 
Lahir 30 Juli 1988 (usia 35 tahun), Bandar Lampung
Partai:	Gerindra

--------------------------------------------------------------

5)MUHAMMAD	AL	BARRAA	
Wakil Bupati Mojokerto 
Lahir 11 November 1986 (umur 36), Surabaya

---------------------------------------------------------

BEBERAPA NAMA KEPALA DAERAH 

YANG DIUNTUNGKAN KEPUTUSAN MKBagi	 yang	mengikuti	 sidang	 Mahkamah	 Konstitusi	 (MK)	 atau	
pemberitaan	terkait	gugatan	syarat	capres	dan	
cawapres	 Senin	 (16/10/2023)	 sepotong-

sepotong	 mungkin	 akan	 terkejut	 dan	 terperdaya.	
Sidang	 yang	 digelar	 dari	 pagi	 tersebut	 memang	
membacakan	keputusan	7	gugatan	sekaligus.	 	Ada	
sebanyak	5	gugatan	ditolak--	termasuk	gugatan	PSI	
dan	 Emil 	 Dardak	 Cs--terkait 	 usia 	 minimal	
capres/cawapres	menjadi	35	tahun.	Sementara	satu	
laporan	 ditarik.	 Dan	 yang	menjadi	 ‘surprise’	 adalah	
dikabulkannya	 sebagian	 gugatan	 dengan	 nomor	
perkara	90/PUU-XXI/2023	yang	dilayangkan	mahasiswa	
Universitas	 Surakarta	 bernama	 Almas	 Tsaqibbirru.	
Walhasil	 dari	 panjangannya	proses	 dan	kegaduhan	 yang	
tercipta,	hasil	akhirnya	secara	ringkas	adalah:	meloloskan	
syarat	 capres/cawapres	 berusia	 paling	 rendah	 40	 tahun,	
kecuali	 jika	 berpengalaman	 sebagai	 kepala	 daerah	 maka	
boleh	 di	 bawah	umur	 tersebut.	 Gaung	 ‘karpet	merah’	 untuk	
Wali	Kota	Solo	Gibran	Rakabuming	Raka	menjadi	cawapres	
Prabowo	 Subianto	pun	 semakin	menguat.	Namun	di	
sisi	 lain,	 data	 menunjukkan	 sebenarnya	 ada	
sekitar	 32	 kepala	 daerah	 (	 total	 di	 tingkat	
kabupaten/kota/provinsi)yang	 memiliki	
peluang	akibat	putusan	ini.

(Baca	Hal	11)
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penegakan hukum dapat berjalan 
efektif dan efisien, dengan tetap 
berdasarkan pada asas-asas hukum 
d a n  k e t e n t u a n  ya n g  b e r l a k u ," 
sambungnya. 

Proyek	Alat	Pertanian	Bermasalah	
Dibatalkan	

Plt Menteri Pertanian (Mentan ) 
Arief Prasetyo Adi membatalkan 
seluruh proyek di Direktorat Alat dan 
M e s i n  P e r t a n i a n   ( A l s i n t a n ) 
K e m e n t e r i a n  P e r t a n i a n  y a n g 
bermasalah. Pembatalan proyek ini 
seiring kasus korupsi oleh eks Mentan 
Syahrul Yasin Limpo.

Arief meminta Direktur Jenderal 
Prasarana dan Sarana (PSP) Kementan 
Ali Jamil yang memimpin Direktorat 
Alsintan untuk merinci seluruh 
pemanfaatan Alsintan dengan benar.

“Saya per 6 Oktober kemarin 
memang batalkan semua kontrak yang 
tidak beres. Bukan berarti semua 
kontrak dibatalkan begitu, tapi saya 
b e r s a m a  Pa k  Wa m e n  m e m i n t a 
kontrak-kontrak itu di-review dengan 
benar," kata Arief saat ditemui di 
Gedung Badan Pangan Nasional, 
Jakarta, Senin (16/10/2023).

Arief menyebut ada sebagian 
kontrak yang sedang ditinjau. Namun 
pihaknya tidak merinci total nilai 
proyek kontrak tersebut."Ada waktu 
untuk review itu semua, mulai dari 
kualitas, harganya, cara bertransaksi. 
Kalau boleh semua e-katalog, jadi 
engga usah nego-nego lagi, engga ada," 
imbuhnya.

Proyek Kementan saat ini 
menjadi sorotan publik Akibat 
dugaan kasus korupsi di Kementan. 
Direktur Alsintan Kementerian 
P e r t a n i a n ,  M u h a m m a d  H a t t a 
diperiksa KPK pada hari Jumat 
(13/10/2023).

H a t t a  a d a l a h  s a l a h  s a t u 
tersangka dugaan pemerasan dan 
gratifikasi di Kementan bersama 

JAKARTA - Kasus Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo (SYL) saling 
membelit. Polisi terus mendalami 
kasus dugaan pemerasan SYL oleh 
pimpinan Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK). Sementara KPK juga 
terus mengejar dugaan korupsi di 
Kementan.

Terbaru, Polda Metro Jaya telah 
selesai memeriksa Direktur Dumas 
KPK, Tomi Murtomo, terkait dugaan 
pemerasan pimpinan KPK kepada 
mantan Menteri Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo (SYL). Tomi irit bicara 
saat ditanya hasil pemeriksaan.

Pada Senin (16/10/2023), Tomi 
keluar dari gedung Promoter Polda 
Metro Jaya pada pukul 18.00 WIB. 
Tomi tampak bergegas masuk ke 
mobilnya dengan membawa satu buku 
berwarna cokelat. Saat ditanya hasil 
pemeriksaan, Tomi irit bicara."Aman... 
aman... nanti tanya penyidiknya saja. 
Lupa, lupa (jumlah pertanyaan yang 
d i a j u k a n ) ,"  k a t a  To m i  k e p a d a 
wartawan, Senin (16/10/2023).

Terpisah, Dirkrimsus Polda Metro 
Jaya Kombes Ade Safri Simanjuntak 
mengatakan Tomi Murtomo diperiksa 
selama 6,5 jam lamanya. Terhitung 
pukul 10.30-17.00 WIB."Sudah selesai 
pemeriksaan. Mulai jam 10.30 WIB 
sampai pukul 17.00 WIB," ujarnya.

Sebagaimana diketahui, Tomi 
sedianya diperiksa penyidik Polda 
Metro Jaya pada Kamis (12/10). 
Namun, Tomi absen lantaran mengaku 
telah memiliki  jadwal kegiatan 
sebelumnya. Pihak kepolisian pun 
menjadwalkan ulang pemeriksaan 
pada hari ini.

Ade Safri tidak merinci hasil 
pemeriksaan yang dilakukan. Namun 
d i a  s e b e l u m n y a  m e n e g a s k a n , 
serangkaian pemeriksaan dilakukan 
untuk membuat terang kasus dan 
menemukan tersangka pimpinan KPK 
yang memeras SYL.

"Jadi semua saksi yang diperiksa di 
tahap penyidikan. Untuk materinya 
pasti seputar peristiwa dugaan tindak 
pidana korupsi yang terjadi yang saat 
ini sedang ditangani oleh Tim Penyidik 
Subdit Tipikor Ditreskrimsus Polda 
Metro Jaya. Untuk membuat terang 
dugaan tindak pidana yang terjadi dan 
menemukan tersangkanya," jelasnya.

Polda Metro Jaya meningkatkan 
dugaan pemerasan yang dilakukan 
pimpinan KPK RI dalam penanganan 
perkara di Kementerian Pertanian 
(Kementan) RI ke tingkat penyidikan. 
Hal itu diputuskan setelah penyelidik 
melakukan gelar perkara.

Di sisi lain, KPK memanggil dua 
a j u d a n  e ks  M e n t a n  SY L ,  S e n i n 
(16/10/2023).Kepala Bagian Pem-
beritaan KPK Ali Fikri mengatakan 
keduanya akan diperiksa sebagai saksi 
dalam penyidikan kasus dugaan 
korupsi di Kementerian Pertanian.

"Bertempat di Gedung Merah Putih 
KPK, tim penyidik sedianya men-
jadwalkan pemanggilan dan peme-

riksaan saksi-saksi, Panji Harjanto 
(Adc Menteri Pertanian) dan Ubaidah 
Nabhan (Adc Menteri Pertanian)," ujar 
Ali dalam keterangannya.

Al i  menjelaskan saksi  Panj i 
Harjanto telah datang dan tengah 
diperiksa.Sebelumnya, SYL bersama 
Direktur Alat dan Mesin Pertanian 
Direktorat Jenderal Prasarana dan 
Sarana Kementan Muhammad Hatta 
resmi ditahan KPK setelah menjalani 
pemeriksaan Jumat (13/10).Mereka 
ditahan untuk waktu 20 hari pertama 
terhitung mulai 13 Oktober hingga 1 
November 2023.

KPK juga menjerat Sekretaris 
Jenderal Kementan Kasdi Subagyono 
dalam kasus ini. Kasdi sudah lebih 
dulu ditahan.Mereka disebut telah 
menikmati uang sekitar Rp13,9 miliar. 
Uang itu di antaranya digunakan untuk 
membayar cicilan kartu kredit dan 
pembelian mobil Alphard oleh SYL.

K P K  j u g a   m e n g a k u  b e l u m 
menerima surat supervisi atau kerja 
sama terkait kasus dugaan pemerasan 
ya n g  d i l a ku ka n  p i m p i n a n  K P K 
terhadap SYL. Ali Fikri merespons 
pernyataan Polda Metro Jaya ihwal 
surat supervisi yang dilayangkan ke 
KPK. 

"KPK sejauh ini belum menerima 
surat dimaksud ya, tapi nanti kami 
akan cek kembali," ujarnya.

Ali menyatakan jika benar surat 
tersebut  sudah di ter ima  maka 
pihaknya tidak serta menerima 
permintaan tersebut. Menurutnya, ada 
b e b e r a p a  h a l  y a n g  h a r u s 
dipertimbangkan. "KPK nantinya 
tentu akan mempertimbangkan 
apakah melakukan supervisi atau 
tidak, dengan melihat di antaranya 
pertimbangan adanya potensi konflik 
kepentingan," jelas Ali. 

"KPK sebagai  lembaga yang 
diberikan amanah untuk melakukan 
koordinasi dan supervisi penegakan 
hukum TPK (tindak pidana korupsi), 
selalu mendorong seluruh proses 

SYL selaku Menteri Pertanian.Hatta 
menyusul SYL yang sejak kemarin, usai 
ditangkap, menjalani pemeriksaan. 
Keduanya akan langsung dilakukan 
penahanan.

“Setelah selesai pemeriksaan 
k e d u a n y a  ( r e n c a n a  k o n p e r s 
penahanan), kata Kabag Pemberitaan 
KPK Ali Fikri dalam keterangan 
tertulisnya.(wid,rls,kum/dya)

Polda Periksa Direktur Dumas KPK

KPK Periksa Dua Ajudan SYL

Polda	Metro	memeriksa	Direktur	Dumas	KPK	Tomi	Murtomo	soal	dugaan	pemerasan	SYL	oleh	pimpinan	KPK.ist

Fakta-fakta 
Dugaan Pemerasan SYL 
oleh Pimpinan KPK
BERASAL	DARI	ADUAN

Tim Penyelidik Subdit V Tindak Pidana 
Korupsi Direktorat Reserse Kriminal Khusus 
Polda Metro Jaya menerima aduan pemerasan 
dari  masyarakat pada 12 Agustus 2023. 
Kemudian, serangkaian penyelidikan dimulai 
sejak 24 Agustus. Setidaknya sudah ada enam 
saksi diperiksa, beberapa di antaranya Menteri 
Pertanian Syahrul Yasin Limpo, sopir dan ajudan 
dari Syahrul.

“ S e t e l a h  t e r b i t n y a  s u r a t  p e r i n t a h 
penyelidikan tertanggal 21 Agustus 2023, 
kemudian tim penyelidik mulai melakukan 
undangan klarifikasi terhadap enam orang,” kata 
Direktur Reserse Kriminal Khusus Polda Metro 
Jaya Komisaris Besar Polisi Ade Safri Simanjuntak 
saat konferensi pers, Kamis (5/20/2023). 

SYAHRUL	BERTEMU	FIRLI
Syahrul dan Firli disebut-sebut bertemu 

beberapa kali pada 2022. Pertemuan awal mereka 
diduga difasil itasi  perwira menengah di 
kepolisian yang berinisial IA pada Juni 2022. Salah 
satu pertemuannya, dilakukan di Gedung 
Olahraga Tangki, Mangga Besar, Jakarta Pusat. 

FOTO	PERTEMUAN	SYAHRUL	
DAN	FIRLI	TERSEBAR

Foto pertemuan Syahrul dan Firli di Gedung 
Olahraga Tangki, Mangga Besar, Jakarta Pusat  
tersebar di internet pada 6 Oktober 2023. 

UANG	YANG	DISETOR
Diduga ada dua kali setoran uang dilakukan lewat 
IA kepada seorang pemimpin KPK, masing-
masing bernilai Rp 1 miliar. Salah satunya, 
diserahkan oleh seorang pejabat Kementerian 
Pertanian di kediaman IA pada Oktober 2022. 
Proses pemberian uang ini terjadi saat KPK 
tengah mengusut perkara dugaan korupsi dalam 
lingkungan Kementerian Pertanian.
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JAKARTA-Perang antara Israel dan 
Hamas semakin brutal. Sayap militer 
gerakan Palestina Hamas, Brigade Al-
Qassam, mengatakan pada Senin 
( 1 6 / 1 0 / 2 0 2 3 )  b a h w a  m e r e k a 
meluncurkan roket ke arah Tel Aviv.

Sementara itu, serangan rudal 
Israel semakin brutal membunuh 
warga sipil Palestina. Lebih dari 50 
warga sipil kebanyakan wanita dan 
anak-anak tewas di  Jalur Gaza. 
Sindikat Jurnalis Palestina mengata-
kan 11 jurnalis telah tewas dan 20 
orang lainnya terluka selama sembilan 
hari terakhir. Jumlah korban tewas 
dari kedua kubu dalam perang Hamas-
Israel telah mencapai 4.000 orang 
lebih hingga Senin (16/5/2023).

A k s i  t e r s e b u t  p u n  m e n u a i 
kecaman keras dari Wakil Ketua Badan 
Kerja Sama Antar-Parlemen (BKSAP) 
DPR RI Sukamta. Dikatakannya jika 
Perserikatan Bangsa-Bangsa (PBB) 
tidak bisa menghentikan Israel maka 
negara-negara di dunia harus bersatu 
untuk menghentikan kekejian Israel 
tanpa PBB.

" P B B  s e l a l u  m e n g a l a m i  ke -
lumpuhan akut ketika berhadapan 
dengan kejahatan Israel terhadap 
Palestina. Padahal Israel negara 
penjajah telah melakukan kejahatan 
l u a r  b i a s a  d e n g a n  m e nye ra n g 
Palestina tanpa membedakan antara 
tentara dengan rakyat sipil termasuk 
perempuan dan anak-anak," ujar 
Sukamta dalam keterangan tertulis, 
Senin (16/5/2023).

Ia  menambahkan,  Indonesia 
secara khusus harus melakukan 
tindakan lebih nyata. Jika hari ini, 
jelasnya, PBB tidak turun langsung 
memberikan perlindungan kepada 
rakyat  Palest ina dalam bentuk 
pasukan perdamaian PBB maka 
I n d o n e s i a  h a r u s  m e n g i r i m k a n 
pasukan perdamaian ke Palestina atas 
nama rakyat Indonesia.

Suatu alasan klasik bahwa negara 

Indonesia dan negara-negara di dunia 
tidak bisa mengirimkan pasukan 
perdamaian ke Palestina karena tidak 
a d a  p e r s e t u j u a n  d a r i  D e w a n 
K e a m a n a n  P B B . P e r s e t u j u a n 
pengiriman pasukan perdamaian, 
urainya, tidak akan pernah terjadi 
se lama Amerika  Serikat  sela lu 
melindungi Israel dengan melakukan 
penolakan (veto) terhadap resolusi 
PBB untuk mengirimkan pasukan 
perdamaian. Oleh karena itu, butuh 
langkah revolusioner dari Indonesia.

"Amerika Serikat membantu Israel 
m e n g i r i m ka n  ka p a l  i n d u k  d a n 
persenjataan untuk membantai 
Palest ina,  maka Indonesia  pun 
s e b e n a r nya  b i s a  m e n g i r i m k a n 
bantuan persenjataan ke Palestina. 
Seperti ketika mengirimkan bantuan 
senjata ke Muslim Bosnia,” jelas 
Sukamta.

Seruan	Gencatan	Senjata
Menanggapi perang Hamas-Israel 

terus menambah korban, sejumlah 
negara di dunia telah mengungkapkan 
harapan agar konflik bisa segera 
diakhiri. Sebab, warga sipil yang paling 
dirugikan. Sebagaimana dikutip dari 
AFP, ke-27 pemimpin negara anggota 
Uni Eropa pada Minggu mengakui hak 
Israel untuk mempertahankan diri 
dalam menghadapi serangan Hamas. 
Tetapi, mereka juga menggarisbawahi 
pentingnya melindungi semua warga 
sipil setiap saat, sesuai dengan hukum 
internasional. 

Sementara itu, Rusia dan China 
termasuk di antara negara yang 
dengan tegas mengkritik tanggapan 
Israel atas serangan Hamas dengan 
menyerang Jalur Gaza. Rusia pada 
Senin memperbarui seruan untuk 
“gencatan senjata segera” dalam 
konflik Israel-Hamas. 

Rusia mendesak para pemimpin 
kedua belah pihak untuk memulai 
n e g o s i a s i  u n t u k  m e n g a k h i r i 

permusuhan. “Hal utama saat ini 
dalam situasi ini adalah segera 
gencatan senjata dan memulai proses 
penyelesaian politik,” kata ajudan 
Kremlin Yuri Ushakov seperti dikutip 
kantor berita Interfax. 

China pada Senin (16/10/2023) 
juga menyerukan gencatan senjata di 
Israel. Dalam pertemuan dengan 
Menlu Rusia Sergei Lavrov, ia juga 
mengatakan bahwa negara-negara 
b e s a r  d u n i a  h a r u s  b e r u p a y a 
menghindari bencana kemanusiaan. 
Sergei Lavrov membahas konflik 
antara Israel dan Hamas dengan Wang 
Yi di Beijing menjelang kunjungan 
Presiden Vladimir Putin ke China.

Seruan juga datang dari Wakil 
Presiden (Wapres) Ma'ruf Amin. Dia 
berharap agar perang Israel-Hamas 
( Pe le s t i n a )  s e g e ra  d i h e n t i ka n . 
Pa sa lnya  p era n g  teseb u t  te la h 
memakan banyak korban jiwa. Wapres 
p u n  m e n e g a s k a n  a k a n  s i k a p 
pemerintahan Indonesia yang tegas 
dalam membangun perdamaian.

“Saya kira hari ini lebih dari 4 ribu 
orang terbunuh karena perang ini, 
sehingga harus segera dihentikan, dan 
itu saya kira sikap Indonesia selama ini 
j e l a s  ya n g  s e l a l u  m e m b a n g u n 
perdamaian bukan hanya [di kawasan] 
Asia-Afrika, tapi juga di dunia,” tegas 
Wapres dalam keterangannya, Senin 
(16/10/2023).

Wapres menyatakan,  konflik 
Israel-Hamas telah menjadi perhatian 
serius negara-negara di kawasan Asia 
dan Afrika.  Sehingga,  ia  meng-
harapkan AALCO sebagai kelanjutan 
dari Konferensi Asia-Afrika (KAA) 
1955 juga menyerukan hal yang sama 
untuk menghentikan konflik berdarah 
tersebut. “Untuk itu, saya ingin 
konferensi ini juga menyatakan 
supaya perang segera dihentikan, 
karena ini menyangkut masalah 
kemanusiaan,” pintanya. 

Menurut Wapres, konflik Israel-

Palestina harus diselesaikan secara 
t u n t a s  s e s u a i  p a ra m e t e r  ya n g 
disepakati Perserikatan Bangsa-
Bangsa (PBB), yakni melalui Two State 
Solution.“Upaya untuk menyelesaikan 
persoalan Israel-Palestina ini [harus 
kembali] kepada kesepakatan PBB, 
Two State Solution, yaitu mengenai 
masalah penyelesaian dua negara, dan 
ini barangkali yang harus dilakukan,” 
ujarnya.

Sebelumnya, saat menyampaikan 
pidato pada Sesi Tahunan Ke-61 
AALCO, Wapres meyakini bahwa 
seluruh negara anggota KAA dan 
AALCO masih teguh memegang 
s e m a n g a t  d a n  a s p i r a s i  u n t u k 
mewujudkan tatanan dunia yang 
damai, adil, dan makmur secara 
berkelanjutan, serta memberikan 
ruang bagi kepentingan bangsa-
bangsa Asia dan Afrika.

Oleh sebab itu,  ia  mengajak 
seluruh negara anggota KAA dan 
AALCO untuk bersama-sama berjuang 
menghentikan peperangan yang saat 
ini masih terjadi di beberapa negara. 
“Dari Bali, mari kita bersama-sama 
menyerukan agar perang dan tindak 
kekerasan segera dihentikan karena 
hanya akan menimbulkan penderitaan 
bagi umat manusia dan kemunduran 
dalam pembangunan yang telah diraih 
dengan susah payah,”  serunya. 
(wid,rls,afp,ist/dya)

DPR RI Sebut PBB Selalu 
Lumpuh Lawan Kekejaman Israel

Gambar	yang	diambil	pada	11	Oktober	2023	ini	menunjukkan	pemandangan	udara	dari	bangunan-bangunan	yang	hancur	akibat	
serangan	udara	Israel	di	kamp	Jabalia	untuk	pengungsi	Palestina	di	Kota	Gaza.	(Getty	Images)
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Tewas Terluka
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NGAWI	- Polres Ngawi memeriksa 15 
orang untuk mengusut penyebab 
kebakaran hutan dan lahan (Karhutla) 
Gunung Lawu. Diketahui, api pertama 
muncul di Petak 33 dan Petak 38 
Resort Pemangkuan Hutan (RPH) 
Manyul BKPH Lawu Utara, KPH Lawu 
Ds masuk Desa Girimulyo, Jogorogo, 
Ngawi, Jawa Timur pada 29 September 
2023.

Kapolres Ngawi AKBP Argowiyono 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k n y a  t e l a h 
melakukan olah tempat kejadian 
perkara (TKP). Selain memeriksa 15 
orang dari unsur warga setempat, 

pihaknya juga telah 
m e n g i r i m  u j i 
beberapa sampel ke 
L a b o r a t o r i u m 
Forensik Polda Jawa 
Timur.

“Penyelidikan 
k a m i  l a k u k a n 
t e r m a s u k 
memeriksa warga 
s e k i t a r  l o k a s i . 
Pe n ga m b i l a n  u j i 
sempel dilakukan 
untuk dikirim ke 
L a b o r a t o r i u m 
F o r e n s i k  P o l d a 
J a t i m , ”  k a t a 
Argowiyono saat 
Gladi Bersih Sispam 
Kota di Kepatihan 
N g a w i ,  S e n i n 
(16/10/2023).

Saat ini penyelidikan terkendala 
untuk mencari dua alat bukti di dua 
petak hutan tersebut. Petugas perlu 
alat bukti yang cukup untuk menindak 
tegas pelaku baik sengaja atau tidak 
sengaja (karena lalai) membakar 
hutan Gunung Lawu hingga 2.185 
hektar ludes.

Saat ini petugas Polres Ngawi 
masih membantu upaya BPBD Ngawi 
d a n  i n s t a n s i  t e r k a i t  g u n a 
mengantisipasi adanya titik api.

“Kami melakukan pemantauan 
dan segera melakukan penanganan di 
lokasi yang masih terdapat sisa bara 

akibat terbakar,” pungkas mantan 
Kapolres Blitar Kota itu.

Sementara itu, karhutla yang 
melanda Gunung Lawu sejak 29 
September  la lu  akhirnya  men-
dapatkan titik terang. Tim pemadam 
berhasil mengendalikan api yang 
membahayakan lingkungan dan 
kehidupan warga setempat.

Upaya pemadaman dilakukan 
dengan menghabiskan sekitar 215 
ribu liter air melalui operasi water 
bombing yang melibatkan helikopter 
B N P B .  M e n u r u t  l a p o r a n  d a r i 
cnnindonesia, karhutla di Gunung 
Lawu telah meluas hingga mencapai 
luas area sekitar 2.185 hektare.

Wilayah yang terdampak terdiri 
dari 1.300 hektare di Kabupaten 
Ngawi, 700 hektare di Kabupaten 
M a g e t a n ,  d a n  1 8 5  h e k t a r e  d i 
Kabupaten Karanganyar.

Kepala Pelaksana BPBD Jawa 
T i m u r ,  G a t o t  S o e b r o t o , 
mengungkapkan bahwa operasi water 
bombing dengan helikopter BNPB 
telah dihentikan sejak Jumat lalu. 
"Dengan melihat kondisi yang ada, 
sehingga kami lakukan penutupan 
operasi water bombing," katanya pada 
Minggu (15/10/2023).

Ia juga menjelaskan bahwa upaya 
pemadaman karhutla di Gunung Lawu 
melibatkan 215 kali water bombing 
dengan menggunakan seribu liter air 
tiap kali bom air. Dengan demikian, 
sekitar  215.000 l i ter  a ir  te lah 

Polisi Usut Penyebab dan Pelaku 

Kebakaran di Gunung Lawu
dikucurkan di wilayah Gunung Lawu 
untuk memadamkan api.

Walaupun api sudah berhasil 
dikendalikan, tim pemadaman darat 
akan tetap berjaga-jaga untuk mencari 
sisa titik api dan bara yang mungkin 
tersisa. "Selanjutnya akan terus 
dilanjutkan oleh tim darat, untuk 
mencari sisa bara api yang masih ada 
s e r t a  t i t i k  a p i  k e c i l  i t u  a k a n 
dipadamkan," ungkap Gatot Soebroto.

Tim pemadaman darat juga telah 
membuat sekat atau ilaran untuk 
mencegah titik api yang tersisa dari 
meluas. “Ilaran di wilayah Ngawi 
sudah dibuat 9.000 meter meter, 
wilayah Karanganyar juga sudah 
dibuat sepanjang 2.000 meter,” ucap 
Gatot.

Selain itu,  lanjut Gatot ,  Tim 
Kementerian Lingkungan Hidup dan 
Kehutanan (KLHK) juga sudah me-
ninjau langsung lokasi kejadian kar-
hutla Gunung Lawu. Mereka beren-
cana melakukan penanaman ulang.

“Kemarin dari Kementerian LHK 
melihat ke lokasi, mengantisipasi 
s e a n d a i n y a  k a l a u  d i p e r l u k a n 
reboisasi, akan dilakukan reboisasi 
ulang,” ucapnya.

Usai kejadian ini ,  BPBD pun 
mengimbau kepada para kepala dan 
pemangku daerah terdampak, untuk 
melakukan pembersihan material sisa 
dampak karhutla. Hal itu sebagai 
upaya antisipasi bencana susulan. 
(lut/dya)

Petugas	melakukan	upaya	pemadaman	kebakaran	lahan	di	Gunung	Lawu

BLITAR	  - Polemik sewa rumah dinas 
Wakil Bupati (Wabup) Blitar yang 
dinilai akal-akalan terus bergulir, kini 
DPRD pertanyakan audit BPK yang 
meloloskan anggaran sewa rumah 
Bupati Blitar Rini Syarifah sebesar Rp 
490 juta hingga 2 tahun raih predikat 
Wajar Tanpa Pengecualian (WTP).

Seperti disampaikan Ketua Komisi 
I DPRD Kabupaten Blitar, M Sulistiono 
p i h a k n y a  m e m p e r t a n y a k a n 
bagaimana bisa anggaran sewa rumah 
dinas Wabup Blitar bisa lolos dari 
audit BPK, untuk tahun anggaran 2021 
dan 2022. "Karena rumah Bupati 
Blitar disewa Pemkab dengan uang 
APBD, uangnya diterima bupati dan 
yang menempati bukan Wabup Blitar," 
ujar Sulistiono.

A p a k a h  d a l a m  a u d i t  t i d a k 
diperiksa lanjut Sulistiono dasar 
pencairan anggaran sewa rumah dinas 
Wa b u p  B l i t a r,  y a k n i  a d a  a k t a 
perjanjian sewa antara siapa dengan 
siapa. "Apalagi anggarannya cukup 
besar tiap tahunnya, ratusan juta 

bahkan untuk 20 bulan mencapai 
hampir setengah miliar," jelas politisi 
dari PDIP ini, Senin (16/10/2023).

Apalagi selama 2 tahun 2021-
2022, Pemkab Blitar mendapatkan 
predikat Wajar Tanpa Pengecualian 
(WTP). Wajar jika dipertanyakan, apakah 
predikat ini murni diraih murni karena 
kinerja keuangan yang bagus atau ada 
sesuatu untuk bisa meraihnya.

Menanggapi ini Kepala Badan 
Pengelola Keuangan dan Aset Daerah 
(BPKAD) Kabupaten Blitar, Kurdianto 
mengaku kalau terkait anggaran sewa 
rumah dinas Wabup Blitar sudah 
sesuai prosedur dan aturan. "Secara 
administrasi sudah sesuai regulasi, 
m u l a i  p e n g a n g g a r a n  s a m p a i 
pelaksanaan atau realisasinya sudah 
clear," kata Kurdianto.

Sedangkan pertanggung jawaban-
nya, sudah ada pengawasan baik 
I n s p e k t o r a t  d a n  B P K .  K a l a u 
bagaimana bisa lolos dari audit, 
Kurdianto menerangkan audit oleh 
BPK dilakukan secara sample atau 

acak. "Kami tidak 
tahu, apakah sewa 
rumdin wabup juga 
sudah diperiksa," 
terangnya.

Dimana dalam 
p e n c a i r a n 
anggaran mulai SPP 
dan SPM dari kuasa 
p e n g g u n a 
anggaran, BPKAD 
hanya memperoses 
administrasi dalam 
Pos Belanja Sewa 
R u m d i n  Wa b u p 
B l i t a r  i m b u h 
Kurdianto.

S e s u a i  d a t a 
y a n g  d i m i l i k i 
BPKAD pencairan 
anggaran Sewa Rumdin Wabup Blitar 
untuk tahun 2021 telah mencairkan 2 
tahap. Pertama Rp 43.685.000 untuk 
sewa rumdin Wabup Blitar lama,  
Marhaenis Urip Widodo selama 2 
bulan. Kedua, sewa rumdin Wabup 

Masalah Sewa Rumah Bupati Blitar Terus Bergulir, 

DPRD Pertanyakan Status WTP

Blitar yang baru, Rahmat Santoso 
sebesar Rp 196.256.000 selama 8 
bulan. 

Kemudian untuk 2022 dicairkan 
Rp 294.384.000 untuk sewa selama 12 
bulan, sedangkan 2023 tidak ada 
realisasi atau tidak dicairkan.(ais/lut)

Rumah	dinas	Wabup	Blitar.
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SURABAYA - Menteri Dalam Negeri 
( M e n d a g r i )  M u h a m m a d  T i t o 
Karnavian mewaspadai kenaikan 
harga sembako jelang masa kampanye 
pemilihan presiden (pilpres) dan 
pemilihan legislatif (pileg) 2024. 
Pasalnya, pada periode tersebut, 
permintaan bahan pokok biasanya 
akan meningkat.

"Kita perlu waspadai, sebentar lagi 
akan masuk masa kampanye. Ada 
pilpres dan (pemilihan) legislatif di 
semua tingkatan, jumlahnya belasan 
ribu. Salah satu yang biasanya dipakai 
kontestan adalah sembako. Artinya 
kebutuhan sembako akan naik karena 
ditarik, demand tinggi," katanya dalam 
peluncuran Gerakan Pangan Murah 
(GMP) di Kementan, Jakarta Selatan, 
Senin (16/10/2023)

Saat ini, sambung Tito, inflasi 
sebesar 2,28 persen sebenarnya 
terbilang stabil. Namun, angka itu bisa 
meningkat apabila tidak ada upaya 
pengendalian dari pemerintah.

Dalam hal ini, pemerintah daerah 
bisa menggelar pasar murah. Dengan 
demikian, masyarakat bisa membeli 
produk dengan harga terjangkau. 
Bahkan, Tito meneken surat edaran 
ya n g  m e m p e r b o l e h k a n  p e m d a 
menggunakan dana belanja tidak 
terduga (BTT). Ia paham selama ini 
p e m d a  k e r a p  t a k u t - t a k u t 

menggunakan anggaran.
"Kami  sudah koordinasikan 

dengan Kejaksaan Agung dan rekan-
rekan jangan ragu koordinasi dengan 
kejaksaan supaya jangan sampai nanti 
diperiksa karena menggunakan 
anggaran BTT untuk gerakan pangan 
murah, di mana mengendalikan inflasi 
sebenarnya," tutupnya.

Sementara itu, Menteri Pariwisata 
dan Ekonomi Kreatif (Menparekraf), 
Sandiaga Salahuddin Uno merespons 

cepat keluhan warga terkait kenaikan 
harga pangan dengan membagikan 
sembako untuk warga  di  Nusa 
Tenggara Barat (NTB). 

Program tersebut dikemas melalui 
bazar sembako murah di Praya, 
Lombok Tengah, NTB. "Kita harus 
cepat turun ke masyarakat. Tadi saya 
cek langsung harga pangan naik dan 
biaya hidup juga naik. Ibu-ibu yang 
ekonominya lagi  susah merasa 
terbantu," ucap Sandiaga Uno melalui 

Awas! Harga Sembako Naik Jelang Pemilu
p e r n ya t a a n n ya ,  d i k u t i p  S e n i n 
(16/10/2023). 

M e n u r u t  S a n d i a g a  b a n y a k 
masyarakat yang mengeluh kenaikan 
harga seperti beras dan minyak 
goreng. Saat ini harga beras di pasaran 
mencapai Rp12.000-15.000 per 
ki logram. Harga tersebut telah 
meningkat sejak beberapa bulan lalu 
sehinggakenaikan harga berasmenjadi 
beban masyarakat.

Sandiaga Uno mengungkapkan tiga 
indikator yang menyebabkan beras 
naik di antaranya kondisi geo-politik 
Rusia-Ukraina, pembatasan pasokan 
ekspor dari negara penghasil pangan, 
lalu ketiga tantangan El Nino memicu 
bencana kekeringan yang parah. 

"Ini perlu kita sikapi dengan 
kedaulatan pangan ketersediaan 
pasokan. Saya langsung turun ke 
masyarakat  saya  ingin  mereka 
merasakan bahwa kita juga hadir, 
p e m e r i n t a h  j u g a  h a d i r  d a n 
memberikan bantuan kepada yang 
membutuhkan," kata dia. 

Amnah salah seorang warga 
mengaku senang dengan adanya bazar 
sembako murah tersebut. Terutama 
harga beras naik sampai Rp15.000 per 
kilogram. "Harga beras per kilogram 
Rp15.000 belum harga minyak, bahan 
pokok yang lain, dan biaya uang 
sekolah," ungkapnya. (lut/dya)

Ilustrasi	foto,	Masyarakat	membeli	sembako	di	salah	satu	toko.	Menjelang	Pemilu	
dikhawatirkan	harga	sembako	akan	naik.

MOJOKERTO  -  P e s e r t a  a c a r a 
akreditasi penilaian puskesmas yang 
diadakan oleh Dinas Kesehatan Kota 
Mojokerto berhamburan kocar-kacir 
setelah mengetahui adanya kebakaran 
di UPTD Puskesmas Blooto, Senin 
(16/10/2023). Mereka berusaha 
untuk menyelamatkan diri  dari 
kepungan asap tebal.

Dari pantauan di lapangan, para 
peserta akreditasi saat itu berada di 
ruang aula atas lantai 2. Mereka 
langsung turun tangga. Selain itu, 
mereka yang ada di ruang pelayanan 
bagian bawah depan juga berusaha 
membantu mengeluarkan alat alat 
medis milik aset Puskesmas Blooto.

Beruntung tidak ada korban jiwa 
atas peristiwa kebakaran tersebut, 
namun 1 tenaga honorer berseragam 
l aya k nya  s e o ra n g  P N S  s e m p a t 
mendapatkan perawatan dan harus 
dievakuasi dilarikan ke IGD RSUD dr 
Wa h i d i n  S u d i r o h u s o d o ,  K o t a 
Mojokerto menggunakan mobil 
ambulans karena kehabisan oksigen 
setelah kemungkinan terkepung 
kepulan asap tebal.

Eka Fajar penjaga sekaligus sopir 
mobil ambulans UPTD Puskesmas 
B l o o t o  s a a t  d i t e m u i  d i  l o k a s i 
m e n g a t a k a n ,  b a h w a  b a r u  t a u 
t e r j a d i n y a  k e b a k a r a n  s e t e l a h 
mendapat informasi dari teman yang 

s a a t  i t u  m e l i h a t  a s a p  t e b a l 
membumbung dari ruang gudang 
barang bekas.

“Terkait apa penyebab kebakaran 
saya gak tau persisnya mas. Tau-tau 
ada asap tebal keluar dari ruang 
gudang barang bekas penyimpanan 
berkas dan barang barang aset 
Puskesmas yang dianggap sudah tidak 
terpakai.  Kalau mau konfirmasi 
silahkan ke Bu. Kabid Puskesmas 
Blooto aja mas, monggo silahkan,” 
pungkas Eka Fajar.

Setidaknya, ada dua ruangan di 
Puskesmas Blooto yang terbakar. Dua 
ruangan yang terbakar, yakni ruang 
penyimpanan barang bekas dan 
cleaning service. Asap pekat mengepul 
dari dua ruangan di lantai 1 yang 
berada di sudut bagian belakang 
puskesmas tersebut. 

Bahkan beberapa kali terdengar 
suara letupan kecil yang disertai 
dengan semburan asap. Pekatnya 
asap ini membuat salah satu pegawai 
Diskominfo, Ahmad Avandi (37) yang 
ikut melakukan pemadaman api 
k e b a k a r a n  p i n g s a n ,  k a r e n a 
mengalami sesak nafas. Pegawai 
tersebut kemudian dibawa ke RSUD 
dr Wahidin Sudiro Husodo Kota 
M o j o k e r t o  u n t u k  m e n d a p a t 
perawatan lebih lanjut. 

Salah satu saksi, Dewa Rajasasti 

mengaku, saat peristiwa kebakaran 
terjadi dirinya sedang istirahat di 
musala yang berada di lantai dua. 
Namun tiba-tiba, asap mengepul dari 
atap gedung yang berada di depannya.  
"Saya tahu itu sudah gelap, banyak 
asap. Langsung saya kasih tau orang-
orang di aula kalau ada kebakaran" 
ujar Dewa.

Api akhirnya berhasil dipadamkan 
3 0  m e n i t  k e m u d i a n ,  s e t e l a h 
mendatangkan 3 unit mobil Damkar 
m i l i k  P e m k o t  M o j o k e r t o ,  d a n 
perusahaan swasta. Pihak kepolisian 

Dua Ruangan Puskesmas Blooto Terbakar, 

Tenaga Medis Berhamburan

Polsek Prajurit Kulon hingga saat ini 
belum bisa memastikan penyebab 
kebakaran. 

Pihaknya masih melakukan olah 
Tempat Kejadian Perkara (TKP) dan 
m e m e r i k s a  s a k s i - s a k s i  y a n g 
mengetahui pertamakali kebakaran 
tersebut. "Tindak lanjut kami masih 
melakukan permohonan ke Labfor 
Po l d a  J a t i m  u n t u k  m e l a k u k a n 
pemeriksaan. Nanti hasil pemeriksaan 
baru diketahui penyebabnya" terang 
Kapolsek Prajurit Kulon, Kompol 
Maryoko. (wis/lut)

petugas	dan	pegawai	Puskesmas	Blooto	dibantu	relawan	berusaha	menyelamatkan	
aset	milik	Puskesmas	dari	dampak	kebakaran
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MALANG  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang kembali  melaksanakan 
Gerakan Pangan Murah (GPM). Kali ini, 
menyasar warga di Kecamatan 
Lowokwaru.  Harapannya,  bisa  
membantu masyarakat menghadapi 
harga pangan yang najk akibat 
kekeringan musim kemarau ini. 

Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, menjelaskan bahwa 
GPM merupakan hasil kerjasama 
antara Dinas Ketahanan Pangan dan 
Pertanian (Dispangtan) dengan Badan 
Pangan Nasional (Bapanas), serta 
didukung oleh Bank Indonesia (BI), 
Bulog, dan BUMD Kota Malang, 
Perumda Tugu Aneka Usaha (Tunas).

"Di sini perbandingan harganya 
mulai Rp 1.000 sampai Rp 5 ribu, baik 
dari Bulog, Rajawai maupun dari 
Perumda Tunas. Itu untuk semua 
harga sembako, bukan hanya beras 
saja. Jadi juga ada minyak goreng, gula, 
telur ayam, bawang putih, cabe, tomat, 
dan garam," ujar Wahyu Hidayat, 
ditemui usai membuka GPM di 
Kecamatan Lowokwaru tersebut, 
Senin (16/10/2023). 

Wahyu mengharapkan,  agar 
program GPM ini dapat memberikan 
dampak positif yang nyata untuk 
membantu meringankan beban 

kebutuhan pokok bagi masyarakat. 
Maka untuk kedepannya, Wahyu 
m e n y e b u t  b a h w a  G P M  a k a n  
diselenggarakan rutin setiap satu 
bulan sekali di 2024 nanti. 

"Kemudian harapan kita ke depan, 
d e n ga n  ko n d i s i  e l  n i n o  ya n g  
cenderung tidak menurun dan 
s e m a k i n  l a m a nya  ke ke r i n ga n ,  
stabilitas harga pangan yang bisa 
dirasakan dan di jangkau oleh 

penurunan produksi pangan di tingkat 
nasional dan provinsi akibat cuaca El 
Nino. Namun kebutuhan stok pangan 
di Kota Malang, sambungnya, tetap 
relatif aman karena mayoritas sawah 
di kota ini yang telah menggunakan 
irigasi teknis.

"Di sini kami menyediakan beras 
6,35 ton, minyak goreng 882 liter, gula 
225 Kg, telur ayam 53 Kg, bawang 
putih 50 Kg, cabe rawit 20 Kg, cabe 
merah 20 Kg, tomat 100 Kg, garam 40 
Kg," jelasnya. 

Pasalnya, setelah diselenggarakan 
sebanyak 3 kali, Slamet menyebutkan 
bahwa efektifitas GPM dapat terlihat 
dalam angka inflasi Kota Malang yang 
semakin menurut. Saat ini, tingkat 
inflasi di Kota Malang menurutnya 
hanya sekitar 0.18 persen, di bawah 
tingkat provinsi dan nasional. 

" Ya n g  u t a m a  k i t a  l i h a t  d i  
perkembangan inflasi daerah Kota 
Malang, alhamdulillah terjaga, tidak 
sampai di bawah nol koma persen. Jadi 
kita indikatornya di sana, bisa 
tergambar bagaimana pelaksanaan 
G P M  i n i  b e r p e n g a r u h  p a d a  
penanggulangan inflasi yang terlalu 
tinggi," papar Slamet. 

Sementara itu, salah satu warga 
yang memanfaatkan GPM ini, Rokayah 

masyarakat bisa dapat dinikmati. 
Termasuk juga dapat menekan inflasi," 
tegasnya. 

Sementara itu, Kepala Dispangtan 
Kota Malang, Slamet Husnan, me-
nambahkan bahwa GPM sebelumnya 
juga telah diselenggarakan di  
beberapa kecamatan, termasuk 
Kedungkandang, dan Sukun. 

Dalam kesempatannya ini, Slamet 
juga mengakui, meskipun terdapat 

Pemkot Malang Geber Gerakan Pangan Murah, 

Dijadwalkan Tiap Bulan di Tahun Depan

malangraya
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BATU - DPRD Kota Batu menggelar 
rapat paripurna dengan agenda 
Memperingati Hari Ulang Tahun 
(HUT) ke-22 Kota Batu, Senin 
(16/10/2023). Dengan mengambil 
tema 'Pesona Kota Wisata Batu untuk 
Indonesia' ,  para wakil rakyat 
mengingatkan semua pihak untuk 
m e m a ksi m a lka n  p o te n si  de m i  
kesejahteraan masyarakat.

Ketua DPRD Kota Batu, Asmadi 
mengatakan tugas ini bukan hanya 
tanggungjawab pemerintah maupun 
stakeholder  terkait .  tapi  juga 
menekankan pentingnya dukungan 
dari seluruh elemen masyarakat Kota 
Batu.

"Karena tema ini merupakan 
ref leksi  upaya untuk memacu 
pembangunan dan peningkatan 
kesejahteraan masyarakat Kota Batu, 
dengan memaksimalkan segala 
potensi yang ada di Kota Batu," ujar 
Asmadi, ditemui usai memimpin rapat 
paripurna Peringatan HUT Kota Batu, 
Senin (16/10/2023). 

Lebih lanjut, saat disinggung 
mengenai kerjasama yang telah 
terjalin selama satu tahun terakhir. 
Asmadi menyatakan bahwa sebagian 
besar rencana telah terlaksana, 
meskipun memang ada beberapa 
program kerja yang belum dapat 
terealisasi. Namun, di momen HUT ini, 

termasuk lingkungannya juga," ujar 
Heli. 

Terpisah, dalam sambutannya, 
Penjabat (Pj) Wali Kota Batu, Aries 
Agung Paewai ,  menyampaikan 
apresiasinya kepada seluruh pihak 
yang telah berkontribusi pada 
keberhasilan Kota Batu selama 22 
tahun ini. Aries meyakini bahwa 
dengan tema singkat "Pesona Kota 
Wisata Batu untuk Indonesia," Kota 
Batu dapat  menjadi  dest inasi  
pariwisata yang dikenal di seluruh 
dunia.

“Tentunya ini berkat stakeholder 
terkait yang selalu bahu membahu dan 
terus memberikan yang terbaik untuk 
pembangunan Kota Batu. Termasuk 
juga dengan masyarakat yang terus 
mendampingi kami," tegas Aries. 

Diakhir, pria yang juga menjabat 
sebagai Kepala Dinas Pendidikan 
(Dindik) Provinsi Jawa Timur ini, 
menekankan pentingnya menjaga 
Kota Batu agar tetap sejahtera dan 
damai. Pihaknya menyoroti isu 
penataan ruang dan keberlanjutan 
lingkungan sebagai fokus utama, 
sambil memastikan bahwa pem-
bangunan tetap seimbang dengan 
pelestarian pesona Kota Batu.  
(Santi/dya)

pihaknya berharap agar program-
program yang belum terlaksana dapat 
segera diwujudkan, dengan tujuan 
m e n i n g k a t k a n  k e s e j a h t e r a a n  
masyarakat.

"Harapan kita bersama, dengan 
tema ini mampu mendorong seluruh 
pelaku usaha dan seluruh elemen 
masyarakat untuk bergotong royong, 
memajukan kesejahteraan masyarakat 
Kota Batu secara utuh. Tentunya 
semua bisa terlaksana kalau niatnya 
k i t a  u n t u k  m e n s e j a h t e r a k a n  
masyarakat. Kalau yang terlaksana 
kurang lebih ya sudah 80 persen," 
jelasnya. 

Sementara itu, Wakil Ketua II 
DPRD Kota Batu, Heli Suyanto, juga 
memberikan pandangannya terkait 
tentang tema HUT "Pesona Kota 
Wisata Batu untuk Indonesia." 
Pihaknya memandang Kota Batu 
sebagai tempat yang memikat ,  
bahkan sejak zaman kerajaan hingga 
saat ini. 

Dalam era sekarang, sambungnya, 
langkah konkret yang harus dilakukan 
oleh Pemkot setempat adalah dengan 
memperkaya dan mengoptimalkan 
pesona alam, wisata, UMKM, serta 
lingkungan kota. "Maka di era saat ini, 
kita hanya memperkaya, meng-
optimalkan pesona yang dimiliki Kota 
Batu, pesona alam, wisata, UMKMnya, 

Hari Jadi ke-22 Kota Batu, DPRD Ingatkan 

Maksimalkan Potensi Demi Kesejahteraan Rakyat

Antrean	warga	yang	memanfaatkan	Gerakan	Pangan	Murah	untuk	membeli	kebutuhan	bahan	pokok	dengan	
harga	terjangkau,	Kelurahan	Merjosari,	Kecamatan	Lowokwaru,	Kota	Malang,	Senin	(16/10/2023).	(Santi/Lenteratoday)

Rapat	Paripurna	Memperingati	HUT	Ke	22	Kota	Batu,	Ruang	Sidang	DPRD	Kota	Batu,	Senin	(16/10/2023).	(Santi/Lenteratoday)



impression
Selasa, 17 Oktober 2023 7

Profil dan Karier Ketua MK

KETUA Mahkamah Konstitusi (MK) 
Anwar Usman menjadi perbincangan 
masyarakat Indonesia, menyusul 
putusan tuntan batas usia capres-
cawapres.

Pada Senin (16/10/2023), Anwar 
m e m i m p i n  s i d a n g  p e m b a c a a n  
putusan uji materi Pasal 169 huruf q 
Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 
tentang Pemilihan Umum (UU Pemilu), 
Senin (16/10/2023).

Hasilnya, MK resmi menolak 
permohonan uji materi Pasal 169 
huruf q UU No. 7/2017 yang meminta 
minimal  usia  capres-cawapres 
diturunkan, dari yang awalnya 40 
tahun menjadi 35 tahun.

"Mengadili, menolak permohonan 
pemohon untuk seluruhnya," ungkap 
Anwar Usman di Gedung Mahkamah 
Konstitusi RI, Jakarta Pusat.

Keputusan ini menjadi penting, 
lantaran menyangkut dugaan politik 
dinasti yang disebut tengah dibangun 
oleh Jokowi.

Untuk diketahui, Anwar berstatus 
ipar Jokowi karena menikahi adik 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
Idayati.

Anwar pun terpilih menjadi Ketua 
Mahkamah Konstitusi (MK) untuk 
masa jabatan 5 tahun ke depan periode 
2023—2028 pada Maret 2023 lalu.

Perjalanan	karier
Anwar Usman Ketua ke-6 MK ini 

ternyata mengawali kariernya sebagai 
seorang guru honorer, bahkan pernah 
menjadi pemain film.

Dikutip dari laman resmi MK, pria 
kelahiran 31 Desember 1956 ini 
d i b e s a r k a n  d i  D e s a  Ra s a b o u ,  
Kecamatan Bolo, Bima, NTB.

Anwar meninggalkan orang tuanya 
untuk melanjutkan pendidikan ke 
Sekolah Pendidikan Guru Agama 
Negeri (PGAN) Bima hingga 1975 usai 
lulus dari SDN 03 Sila Bima pada 1969.

Kemudian, setelah lulus dari PGAN, 
dia kembali merantau lebih jauh lagi ke 
Jakarta dan langsung menjadi guru 
honorer pada SD Kalibaru.

Selama menjadi guru, Anwar pun 
melanjutkan pendidikannya ke 
j e n j a n g  S 1  F a k u l t a s  H u k u m  

Universitas Islam Jakarta.
Sebagai mahasiswa, ia pun aktif 

dalam kegiatan teater di bawah 
asuhan Ismail Soebarjo. Selain sibuk 
dalam kegiatan perkuliahan dan 
mengajar, Anwar tercatat sebagai 
anggota Sanggar Aksara.

Setelah sukses meraih gelar 
sarjana hukum pada 1984, Anwar 
mencoba ikut tes menjadi calon hakim.

Keberuntungan pun berpihak 
padanya ketika ia lulus dan diangkat 
menjadi Calon Hakim Pengadilan 
Negeri Bogor pada 1985. Anwar 
menganggap prestasi tertingginya 
dalam dunia peradilan sebagai hakim 
konstitusi.

Di Mahkamah Agung, jabatan yang 
pernah didudukinya, di antaranya 
menjadi asisten Hakim Agung mulai 
dari 1997-2003 yang kemudian 
berlanjut dengan pengangkatannya 
menjadi Kepala Biro Kepegawaian 
Mahkamah Agung selama 2003-2006.

Lalu pada 2005, dirinya diangkat 
menjadi Hakim Pengadilan Tinggi 
Jakarta dengan tetap dipekerjakan 
sebagai Kepala Biro Kepegawaian.

Pada 2010, Anwar meraih gelar 
doktor program bidang Ilmu Studi 
Kebijakan Sekolah Universitas Gadjah 
Mada Yogyakarta.

Kemudian pada 2011, dirinya 
dilantik sebagai hakim konstitusi. 
Kembali menjabat sebagai hakim 
ko n s t i t u s i  p a d a  2 0 1 6 ,  A nwa r  
kemudian terpilih menjadi Ketua MK 
pada 2 April 2018.

Dirinya pun sempat diajak untuk 
beradu akting dalam sebuah film yang 
dibintangi oleh Nungki Kusumastuti, 
Frans Tumbuan dan Rini S Bono 
besutan sutradara ternama Ismail 
Soebarjo pada 1980 (Bisnis)

ANWAR 
USMAN

ANWAR USMAN 
Ketua Mahkamah Konstitusi (MK)

....................................................................................................................
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lain yang menyebabkan migrain. Saat 
cuaca panas ada baiknya Anda 
mengurangi konsumsi makanan dan 
minuman yang mengandung kafein, 
MSG, dan nitrat.

4.	Konsumsi	makanan	bergizi
Untuk mencegah sakit kepala, 

cobalah makan lebih banyak sayuran 
hijau gelap, ikan, kedelai, alpukat, dan 
pisang, yang merupakan sumber 
magnesium alami.

B e b e r a p a  m a k a n a n  y a n g  
mengandung vitamin B2 juga bisa 
mengatasi migrain akibat cuaca panas. 

CUACA panas ekstrem akhir-akhir ini 
memang bisa menimbulkan sejumlah 
penyakit , salah satunya adalah 
migrain.Bagaimana cara mengatasi 
migrain akibat cuaca panas?

Cuaca panas yang menyengat tidak 
hanya menyebabkan tubuh jadi lemas 
dan tidak nyaman, namun juga bisa 
m e n g a k i b a t k a n  t u b u h  r e n t a n  
terserang berbagai penyakit.

B e b e r a p a  p e n y a k i t  y a n g  
ditimbulkan karena cuaca panas 
adalah sakit kepala sebelah atau 
migrain, panas dalam, infeksi saluran 
pernapasan, sakit mata, hingga 
dehidrasi dan heat stroke.

Mengutip NHS, kenaikan suhu dan 
kelembapan udara yang tinggi bisa 
menyebabkan sakit kepala.

P e r u b a h a n  t e k a n a n  y a n g  
menyebabkan perubahan cuaca 
diduga memicu perubahan kimia dan 
listrik di otak. Ini mengiritasi saraf, 
menyebabkan sakit kepala.

Ada sejumlah alasan mengapa 
cuaca panas menyebabkan sakit 
ke p a l a .  M u l a i  d a r i  d e h i d ra s i ,  
perubahan tekanan udara yang cepat, 
hingga sengatan sinar matahari.

Sakit kepala juga bisa menjadi 
gejala kelelahan atau heat stroke 
akibat cuaca panas.

1.		Minum	banyak	air
Agar tubuh tidak dehidrasi, maka 

perbanyaklah minum air putih, 
konsumsi sayur, atau buah yang 
mengandung banyak air. Sesekali Anda 
juga disarankan untuk mengganti 
minum air mineral dengan minuman 
olahraga yang kaya elektrolit selama 
musim panas dan kelembapan yang 
ekstrem.

"Jika Anda berada di bawah terik 
matahari dalam suhu 32C (90F), 
ingatlah bahwa tubuh kehilangan 
cairan dengan kecepatan sekitar satu 
liter per jam. Anda harus berusaha 
mengisinya kembali dengan air 
minum," saran Dr. Jennifer Kreigler 
kepada CBS.

Anda tak perlu menunggu haus 
untuk konsumsi banyak air putih agar 
bisa mencegah terjadinya dehidrasi.

2.	 Pakai	 kacamata	 hitam	 saat	 ke	
luar	ruangan

Sinar matahari bisa menjadi 
penyebab sakit kepala. Karena itu 
Anda juga dianjurkan menggunakan 
kacamata hitam untuk mencegah sakit 
kepala dan melindungi mata.

3.	Kurangi	kafein	dan	MSG
Selain konsumsi banyak air, 

sebaiknya Anda menghindari pemicu 

Misalnya saja, susu, daging, telur, 
kacang-kacangan, dan sayuran hijau.

Mengutip  halodoc ,  migrain  
merupakan jenis sakit kepala yang 
terasa seperti  berdenyut ,  dan 
umumnya hanya terjadi pada satu sisi 
kepala. Ada banyak hal yang bisa 
menjadi penyebab mirgrain.

Kondisi ini pun termasuk penyakit 
saraf yang bisa memicu sederetan 
gejala seperti mual, muntah, dan 
terasa sensitif terhadap suara atau 
cahaya.

Serangan sakit kepala ini bisa 
berlangsung selama beberapa jam 

atau bahkan beberapa hari.
WHO pun mengumpulkan data 

terkait pengidap sakit kepala pada 
sejumlah populasi manusia yang 
berusia 18–65 tahun.  Ternyata, 
sebanyak 30 persen di antara mereka 
adalah pengidap migrain.

Serangan migrain biasanya pertama 
kali terjadi pada usia pubertas, yang 
bisa terasa lebih berat bila terjadi pada 
usia 35-45 tahun 

5.	Istirahat	di	Tempat	Teduh
Meskipun banyak menghabiskan 

waktu di luar ruangan, bukan Anda 
akan bekerja selama 8 atau 9 jam non-
stop tanpa waktu rehat sama sekali. 
Apalagi jika kebetulan profesi yang 
digeluti adalah pedagang kaki lima atau 
ojek online, mengatur waktu istirahat 
tentunya lebih mudah dan fleksibel. 
Manfaatkan waktu ini untuk berteduh 
di  tempat  yang rindang untuk 
membantu menurunkan suhu tubuh 
yang naik akibat paparan panas 
matahari. Sebisa mungkin, pilihlah 
tempat sejuk yang dinaungi pohon 
karena ada lebih banyak oksigen yang 

bisa dihirup. Kekurangan oksigen 
dalam darah juga bisa memicu sakit 

kepala. Sambil beristirahat, atur 
nafas supaya teratur dan ambil 
oksigen sebanyak-banyaknya 
agar tubuh kembali segar dan 
pusing segera menghilang. 
(CNN-berbagai sumber)

CARA MENGATASI MIGRAIN 
AKIBAT CUACA PANAS
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PENUTUPAN LAZADA-SHOPEE 
BUKAN SOLUSI

pembeli di tokonya tidak signifikan.
"Belum ada perubahan, masih 

santai. Kadang orangnya banyak tapi 
enggak belanja," ujar Lasmawati saat 
ditemui di lapaknya, Jumat (13/10/ 
2023). Menurutnya, penutupan 
TikTok Shop tidak berdampak 
meningkatkan omzet penjualan 
mereka. Bahkan, saat ini rata-rata 
pendapatan harian hanya sekitar Rp1 
juta - Rp2 juta, jauh lebih rendah 
daripada penjualan saat Pasar Tanah 
Abang masih berjaya.

"Pengennya sih [Tanah Abang] 
kayak dulu lagi seperti sebelumnya," 
ucap Lasmawati.Sementara itu, Siti 
seorang pedagang grosir pakaian 
anak-anak mengaku ada peningkatan 
penjualan usai TikTok Shop ditutup. 
Kendati demikian, peningkatan 
penjualan itu kebanyakan terjadi 
hanya di toko-toko grosir (Bisnis)

menutup TikTok Shop, platform social 
commerce, karena diduga mematikan 
bisnis pedagang di Tanah Abang. 
Lantas apa dampak dari penutupan 
TikTok Shop bagi pedagang? 

Masih	sepi
Sejumlah pedagang di Pasar Tanah 

Abang mengaku tidak merasakan 
dampak signifikan setelah TikTok 
Shop tutup.

Mereka juga sempat meminta 
pemerintah menutup e-commerce lain 
seperti Shopee dan Lazada. Perlukah 
Shopee cs jadi tumbal agar UMKM 
lebih bergeliat?

Salah seorang pedagang grosir 
batik di Blok A, Lasmawati mengaku 
k i n e r j a  p e n j u a l a n n y a  m a s i h  
cenderung stagnan. Meskipun terlihat 
ada sedikit peningkatan kunjungan di 
Pasar Tanah Abang, tapi jumlah 

PERUBAHAN perilaku masyarakat 
yang lebih suka berbelanja online 
menjadi penyebab pembeli di pasar 
tradisional dan pusat grosir, seperti 
Pasar Tanah Abang berkurang.

Penutupan platform e-commerce, 
seperti Shopee, Lazada, dan lainnya 
dinilai bukan sebagai solusi yang tepat 
untuk mengatasi problem tersebut.

Setelah TikTok Shop ditutup, para 
pedagang Tanah Abang meminta 
pemerintah juga turut menutup 
Lazada dan Shopee lantaran toko 
mereka yang masih sepi pengunjung.

Ketua Umum Indonesia Digital 
Empowerment Community (Idiec) 
Tesar Sandikapura menilai solusi yang 
ditawarkan oleh para pedagang Tanah 
Abang tidak tepat.

“Dengan kasus ini terjawablah 
sudah. Masalah penjualan offline tidak 
ada hubungannya dengan penjualan 
online karena perilaku masyarakat 
yang sudah berubah,” ujar Tesar, Jumat 
(13/10/2023).

Menurut Tesar, fenomena sepinya 
pasar tradisional dan pusat grosir 
justru dikarenakan gaya hidup dan 
belanja masyarakat yang sudah 
berubah. 

Masyarakat cenderung malas 
untuk keluar dari rumah untuk 
membeli suatu barang sehingga 
mereka lebih memilih untuk membeli 
barang secara online. Selain itu, Tesar 
mengatakan, faktor lainnya adalah 
daya beli masyarakat juga tidak 
sebesar sebelum pandemi Covid-19.

Transaksi	E-Commerce
Dilansir dari Momentum Works 

dan Data Indonesia, nilai transaksi 
bruto (gross merchandise value/GMV) 
e-commerce di Indonesia mencapai 
US$51,9 miliar pada 2022. Nilai itu 
setara 52% dari total GMVe-commerce  
di Asia Tenggara yang sebesar US$99,5 
miliar. 

Sebagian besar GMV e-commerce 
di Indonesia disumbangkan oleh 
Shopee. Nilainya mencapai US$18,68 
miliar atau setara dengan 36% dari 
total GMV e-commerce di Tanah Air.  T

Tokopedia menyusul di posisi 
kedua dengan GMV sebesar US$18,17 
miliar atau 35%.  Kemudian, GMV yang 
dimiliki Lazada dan Bukalapak 
masing-masing sebesar US$5,19 
miliar atau 10%.

GMV yang dimiliki TikTok Shop di 
Indonesia tercatat sebesar US$2,60 
miliar atau 5%. Sementara, Blibli 
memiliki GMV sebesar US$2,08 miliar 
atau setara 4%.

Dari data tersebut mengisyaratkan 
jika Shopee dan Lazada dihapus, 
berpotensi berdampak pada e-
commerce kompetitor, yang bersaing 
ketat secara porsi pangsa pasar.

Di sisi lain pemerintah telah 
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Rasa	sakit	menjalar	ke	daerah	
tubuh	lain

Pada beberapa orang, rasa nyeri 
pada persendian akan 'menular' ke 
bagian tubuh lain. Biasanya dari 
bagian bawah kaki ke bagian atas.

Rasa nyeri dan panas ini akan naik 
dari jempol kaki ke bagian telapak kaki 
dan tapak kaki, kemudian menjalar 
lagi ke betis, lutut, hingga ke paha.

Rasa	nyeri	berkelanjutan
Sesaat ketika rasa nyeri telah mulai 
hilang, kadang para penderita asam 
urat akan tetap merasakan rasa tidak 
nyaman di sekitar sendi yang dapat 
berlangsung hingga berhari-hari 
kemudian. 

Sembuhkan	Asam	Urat	dengan	
Pepaya	dan	Kelapa	Muda,	Ini	
Resepnya

Asam urat  memang sangat  
menyiksa penderitanya. Nyeri pe-
radangan terjadi ketika penumpukan 
endapan kristal asam urat pada sendi 
akibat kadar asam urat darah yang 
tinggi. Asam urat sejatinya 
merupakan limbah yang 
terbentuk dari peng-
uraian zat purin 
yang ada di dalam 
sel-sel tubuh.
( B e r b a g a i  
Sumber)

ASAM	 urat adalah penyakit yang 
menyerang daerah persendian. Asam 
urat dapat dihindari bila tanda-
tandanya kita kenali sejak awal.

Gejala awal asam urat menyerang 
persendian di sekitar tubuh kita, mulai 
dari jari tangan, pergelangan, lutut, 
siku hingga sendi jempol.

Di bagian-bagian tersebut akan 
dirasakan nyeri dan sendi sehingga 
akan terasa panas dan kaku. Rasa nyeri 
b i a s a nya  j u ga  d i i ku t i  d e n ga n  
pembengkakan di sekitar sendi.

Peradangan	dan	kemerahan.
Asam urat, sesuai namanya adalah 

penumpukan zat asam yang akhirnya 
mengkristal di sendi karena gagal 
dikeluarkan lewat urin dan feses.

Sendi dimana tempat zat asam ini 
terkumpul akan menjadi bengkak dan 
berwarna kemerahan.

Tubuh	tidak	dapat	bergerak	
dengan	leluasa

Rasa nyeri yang menyerang sendi-
sendi para penderita asam urat sering 
m e n j a d i  p e n g h a l a n g  u n t u k  
beraktifitas. Ruang gerak tubuh akan 
menjadi terbatas, karena persendian 
akan menjadi kaku.

Bila rasa sakit yang diderita sudah 
m e n j a d i  s e m a k i n  p a r a h  d a n  
menghalangi kita untuk menjalankan 
rutinitas harian, segera hubungi 
dokter.

JIKA ALAMI HAL INI, 
BERARTI GEJALA ASAM URAT

Pertama pilih pepaya hijau kecil.
---------------------------------------------------------------
Cuci bersih, jangan dikupas kulitnya.
---------------------------------------------------------------
Buang bijinya, potong kecil-kecil, masukkan ke 
dalam wadah.
---------------------------------------------------------------
Tambahkan empat mangkuk air, masak sampai 
mendidih.
---------------------------------------------------------------
Sesudah mendidih, kecilkan api kompor, masak 
lagi selama 2 menit.
---------------------------------------------------------------
Matikan api kompor, masukkan 1 sendok makan 
daun teh (bebas, teh apa saja). Biarkan kurang 
lebih 30 menit, lalu saring airnya, kemudian 
campur dengan 1 air kelapa muda segar dan 
masukkan ke dalam botol sebagai minuman satu 
hari (jangan dimasukkan ke dalam kulkas)

resep membuat ramuan herbal 
untuk mengobati asam urat:



Awas	Terperdaya!		....	(dari	Hal	1)

KOMISI  Pemilihan Umum (KPU) 
merespons putusan Mahkamah 
Konstitusi (MK) yang mengabulkan uji 
materi terhadap UU Nomor 7 Tahun 
2017 tentang Pemilihan Umum terkait 
batas usia capres-cawapres yang 
diajukan mahasiswa Universitas 
Negeri Surakarta (Unsa). KPU akan 
merevisi Peraturan KPU Nomor 19 
Tahun 2023. 

"KPU akan melakukan kajian 
terhadap apa yang menjadi amar 
dalam putusan Mahkamah Konstitusi 
t e r s e b u t .  D a n  a k a n  d i l a k u k a n 
p e n y e s u a i a n  n o r m a  d i  d a l a m 
Peraturan KPU Nomor 19 Tahun 2023 
tentang pendaftaran calon presiden 
dan calon wakil presiden," ujar Ketua 
K P U  R I  H a s y i m  A s y ' a r i  d a l a m 
konferensi pers di kantor KPU, Jakarta 
Pusat, Senin (16/10/2023).

Hasyim mengatakan KPU akan 
menyusun draft perubahan PKPU 
Nomor 19 Tahun 2023. Setelahnya, 
kata dia, KPU akan bersurat kepada 
D P R  d a n  P e m e r i n t a h  u n t u k 
melakukan konsultasi."Kami akan 
sampaikan pada pemerintah dan 
kepada DPR dalam hal ini Komisi II 
DPR dalam waktu dekat," paparnya.

"Kami sampaikan perkembangan 
putusan MK tersebut dengan merujuk 
pada norma yang ada pada amar 
putusan MK, dan kami sampaikan 
pada pemerintah dan pada DPR dalam 
rangka untuk bagaimana sikap untuk 
menindaklanjuti putusan Mahkamah 
Konstitusi tersebut," imbuh dia.

Diketahui, MK mengabulkan uji 
materi  soal  batas  usia  capres-
cawapres yang diajukan Almas. MK 
menyatakan batas usia capres-
cawapres tetap 40 tahun kecuali sudah 
berpengalaman sebagai  kepala 
daerah."Mengabulkan permohonan 
pemohon untuk sebagian," kata Ketua 
MK Anwar Usman dalam sidang di 
gedung MK, Jalan Medan Merdeka 
Barat, Gambir, Jakarta Pusat.

Menanggapi hal tersebut, Menko 
Polhukam, Mahfud MD mengatakan 
bahwa keputusan MK itu sah-sah 
saja."Kalau memang putusannya 
orang yang pernah menjabat sebagai 
kepala daerah itu boleh,  kalau 
putusannya berbunyi begitu, ya 
artinya boleh," ujar Mahfud MD di 
Hotel JW Marriot, Surabaya, Senin 
(16/10/2023).

"Karena putusan MK itu bersifat 
final,  artinya dia bisa membuat 
ketentuan lain dari yang ada di UU, 
ya n g  p r i n s i p nya  i t u  m e n c o re t 
sebenarnya bukan membuang," 
lanjutnya.

Dengan begitu, semua pihak harus 
menjalankan putusan itu. Meski ada 
yang menerima atau tidak."Meskipun 
mungkin kita tidak suka putusannya, 
tapi konstitusi kita mengatakan 
putusan MK itu final, sehingga ya mari 
kita lanjutkan proses ini, karena 
memang di dalam tata hukum kita 
begitu," terangnya.

Yang terpenting saat ini, kata 
M a h f u d ,  p e m i l u  d a p a t  t e r u s 
dilanjutkan. Meski apa ada putusan 
MK soal syarat capres-cawapres. 
"Kalau protes terhadap putusan MK ya 
protes, tapi tidak akan mengubah 
keadaan. Makanya saya harap mari 
kita lihat ini sebagai kenyataan, dan 

hayati ini sebagai kenyataan, dan kita 
harus tetap menyelenggarakan 
pemilu," tandasnya.

Presiden Jokowi juga memberikan 
respons putusan MK itu. Apalagi, 
putusan ini dinilai membuat Wali 
Kota Solo Gibran Rakabuming Raka 
melenggang nyapres. 

Jokowi mengatakan, tak ingin ikut 
campur dengan peluang putra 
sulungnya itu.  Menurutnya itu 
merupakan hak partai politik. "Itu 
wilayah partai politik dan saya 
t e g a s k a n  b a h w a  s a y a  t i d a k 
mencampuri urusan penentuan 
capres atau cawapres," kata Jokowi 
dalam keterangannya di China, Senin 
(16/10/2023).

Jokowi menyebut, penentuan 
c a p r e s - c a w a p r e s  s e h a r u s n y a 
ditanyakan kepada parpol atau koalisi 
p a r p o l " P a s a n g a n  c a p r e s  d a n 
cawapres itu ditentukan oleh partai 
politik atau gabungan partai politik. 
Jadi, silakan tanyakan saja kepada 
partai politik," pungkasnya.

Merespons hal itu, Ketua Harian 
DPP Partai Gerindra Sufmi Dasco 
Ahmad mengatakan, dengan putusan 
M K  t e r s e b u t ,  m a k a  s e l u r u h 
masyarakat yang pernah menjadi 
kepala daerah berpeluang menjadi 
capres-cawapres.

“Tentunya dengan putusan MK ini 
tidak hanya membuka peluang bagi 
Mas Gibran, tetapi bagi kepala daerah 
yang sedang menjabat ataupun 
mantan kepala daerah yang dipilih 
langsung oleh pilkada. Seperti dengan 
pilpres itu juga terbuka kesempatan-
nya untuk bisa menjadi presiden dan 
wakil presiden,” katanya.

Menggunakan data yang tersedia 
dari Kemendagri, didapatkan kalau 
dari 656 nama yang terdaftar, hanya 
31 orang kepala daerah yang berusia 
di bawah 40 tahun. Sebagai catatan 
tambahan, dalam daftar tersebut, 
kepala daerah termuda adalah Wakil 
Bupati Mandailing Natal Atika Azmi 
Utammi yang berusia 29 tahun. Di 
tingkat provinsi, data Kemendagri 
menrangkum 49 gubernur dan 
wakilnya. Dari hampir 50 nama 
tersebut, hanya ada Emil Dardak, 
Wakil Gubernur Jatim yang berusia di 
bawah 40 tahun.

4	Hakim	Tak	Sepakat
Hakim Konstitusi Arief Hidayat 

adalah salah satu dari empat hakim 
yang tidak sepakat atau dissenting 
opinion dalam putusan perkara 
nomor 90/PUU-XXI/2023. "Dari 

kelima perkara a quo saya merasakan 
a d a nya  ko s m o l o g i  n e ga t i f  d a n 
keganjilan pada kelima perkara a quo 
yang perlu saya sampaikan karena hal 
ini mengusik hati nurani saya sebagai 
s e o r a n g  h a k i m  y a n g  h a r u s 
menunjukan sikap penuh integritas, 
independen dan imparsial, serta bebas 
dari intervensi politik mana pun dan 
hanya berorientasi pada kepentingan 
bangsa dan negara Republik Indonesia 
yang berdasar pada ideologi Pancasila. 
Berikut keganjilan dan keanehan yang 
saya rasakan," kata Arief di ruangan 
sidang MK, Senin (16/10/2023).

Dia membeberkan, bahwa proses 
persidangan gugatan ini, setelah 
agenda perbaikan permohonan 
menuju pemeriksaan persidangan 
d e n ga n  a g e n d a  m e n d e n ga rka n 
ke t e ra n g a n  D P R  d a n  p re s i d e n 
te rke sa n  te r la lu  la m a .  B a h ka n 
memakan waktu hingga 2 bulan.

Hakim Arief menceritakan, bahwa 
pada saat Rapat Permusyawaratan 
Hakim (RPH) pada Selasa, tanggal 19 
September 2023 terkait pengambilan 
putusan terhadap beberapa Perkara, 
yakni  Perkara  Nomor 29/PUU-
XXI/2023, Perkara Nomor 51/PUU- 
X X I / 2 0 2 3  d a n  Pe r k a ra  N o m o r 
55/PUU-XXI/2023 – gugatan yang 
juga terkait usia capres-cawapres – 
Ketua MK Anwar Usman tidak hadir. 

A r i e f  m e n g a ku  s e m p a t  m e -
nanyakan mengapa Anwar Usman 
t idak hadir,  dan jawaban yang 
didapatkan adalah ketidakhadiran 
ketua kala itu dikarenakan untuk 
menghindari adanya potensi konflik 
kepentingan atau conflict of interest. 

Sebab, isu hukum yang diputus 
berkaitan erat dengan syarat usia 
minimal untuk menjadi calon presiden 
dan calon wakil presiden di mana 
kerabat Anwar Usman berpotensi 
diusulkan dalam kontestasi Pemilu 
2024 sebagai pasangan calon presiden 
dan wakil presiden oleh salah satu 
p a r t a i  p o l i t i k .  A n w a r  U s m a n 
merupakan paman dari  Gibran 
Rakabuming Raka, wali kota Solo.

Pada saat Anwar Usman tidak 
hadir itu, ketiga perkara tersebut, 
yakni  Perkara  Nomor 29/PUU-
XXI/2023, Perkara Nomor 51/PUU-
X X I / 2 0 2 3  d a n  Pe r k a ra  N o m o r 
55/PUU-XXI/2023 diputus dengan 
k o m p o s i s i  m a y o r i t a s  h a k i m 
menyatakan menolak permohonan. 
Meskipun ada pula hakim yang 
berpendapat lain.Kondisi tersebut 
kontras dengan Anwar Usman yang 
hadir pada saat RPH perkara nomor 
90/PUU-XXI/2023 yang belakangan 

dikabulkan oleh hakim MK.
"Namun demikian, pada Perkara 

Nomor 90/PUU-XXI/2023 (perkara 
yang dikabulkan MK) dan Perkara 
Nomor 91/PUU-XXI/2023 dengan isu 
konstitusionalitas yang sama, yaitu 
berkaitan dengan syarat minimal usia 
calon presiden dan calon wakil 
p re s i d e n ,  Ke t u a  m a l a h a n  i ku t 
membahas dan memutus kedua 
perkara a quo dan khusus untuk 
Perkara Nomor 90/PUU-XXI/2023 
diputus dengan amar 'dikabulkan 
sebagian'," ujar Arief.

"Sungguh tindakan yang menurut 
saya di luar nalar yang bisa diterima 
oleh penalaran yang wajar. Tindakan 
Ketua ini kemudian saya pertanyakan 
dan persoalkan di dalam RPH," kata 
dia.

Keanehan lain adalah perkara 
gugatan Almas Tsaqibbirru tersebut 
sempat ditarik tapi kemudian tetap 
dilanjutkan. "Artinya, keterangan 
kuasa hukum dan Pemohon ihwal 
p e n c a b u t a n  d a n  p e m b a t a l a n 
pencabutan perkara dilakukan secara 
sadar dan by design," ungkap Arief.

Keanehan terakhir, tambah Arief, 
pada Sabtu 30 September 2023, 
terdapat surat pembatalan penarikan 
permohonan Perkara Nomor 90/PUU-
XXI/2023 yang dikirim oleh Rudi 
Setiawan yang merupakan staf kuasa 
hukum Pemohon dan diterima oleh 
PAMDAL MK."Permasalahannya yaitu 
mengapa surat pembatalan penarikan 
permohonan diregistrasi di bagian 
Kepaniteraan pada hari Sabtu, 30 
September 2023 di hari libur dan 
bukan pada hari Senin, 2 Oktober 
2023," imbuh Arief.

Diketahui komposisi hakim yang 
memutus perkara tersebut yaitu 
dengan putusan mengabulkan adalah  
Anwar Usman, Manahan Sitompul, 
Guntur Hamzah, Enny Nurbaningsih, 
dan Daniel Yusmic. Sementara yang 
menolak yaitu Wahiduddin Adams, 
S a l d i  I s ra ,  A r i e f  H i d aya t ,  d a n 
Suhartoyo.(wid,rls,ist,ant/dya)

sambungan
Selasa, 17 Oktober 2023
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Pasal Baru Syarat 
Maju Capres-Cawapres
(Putusan	MK	ini	berlaku	mulai	

Pemilu	2024)

MK memutuskan menambah frasa 

baru dalam pasal 169 huruf q di UU 7 

Tahun 2017 tentang Pemilu.

-->	Sebelumnya	pasal	tersebut	

berbunyi:
"Berusia	paling	rendah	40	(empat	

puluh)	tahun.”

-->	Dengan	adanya	putusan	MK,	

Senin	(16/10/2023),	maka	pasal	

tersebut	berubah	bunyinya,	

menjadi:
"Berusia	paling	rendah	40	tahun	

atau	pernah/sedang	menduduki	

jabatan	yang	dipilih	melalui	

pemilihan	umum,	termasuk	

pemilihan	kepala	daerah."

-----------------------------------------------

278

144141

< 40
tahun

40 - 49
tahun

50 - 59
tahun

60 - 69
tahun

> 70
tahun

Tidak
Tercantum

4944
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	Isu-isu	yang	muncul	dan	juga	

permasalahan	ketika	penjaringan	

aspirasi	masyarakat	akan	menjadi	

bagian	penting	dalam	pembahasan	

APBD	tahun	2024.	Para	legislator	

akan	membahas	bersama	

Pemerintah	Kota	Surabaya,”

“
ADI SUTARWIJONO

Ketua DPRD Kota Surabaya.

....................................................

BLUSUKAN KAMPUNG, DPRD SURABAYA 
JARING ASPIRASI MASYARAKAT

Adi  menyarankan melayangkan 
pengaduan ke DPRD. “Supaya segera 
ditangani,” kata Adi.

Di kampung Medokan Semampir, 
Adi menerima curhat dari warga 
kampung karena belum terlaksana 
pembangunan �isikj. “Pembenahan 
saluran air, pavingsiasi, dan lain-lain 
belum terlaksana. Kami mohon segera 
dilaksanakan,” kata Syaiful Rahman. 
U s u l a n - u s u l a n  i t u  d i c a t a t  A d i 
Sutarwijono. “Kami perjuangkan agar 
segera golll,” kata Adi optimis.

Di kampung Rungkut Menanggal, 
seorang warga menyampaikan atas 
kinerja DPRD Kota Surabaya sehingga 
pembangunan di kampungnya dapat 
terlaksana.

 “Pembangunan di kampung kami 
jalan terus. Anggota dewan sering 
turun. Jalan di kampung kami baru saja 
dibangun,” kata Ibu Jannah, warga 
Rungkut Menanggal menunjukkan 
jalan kampung yang baru selesai 
dipaving.

Adi Sutarwijono memastikan 
seluruh aspirasi warga masyarakat 
akan dibawa dalam pembangunan 
Kota Surabaya.  “Aspirasi  warga 
masyarakat  adalah bahan baku 
penting dalam penyusunan kebijakan 
pembangunan kota,” kata Adi.(ADV)

pavingisasi. “Jalan ini belum dipaving. 
Posisinya lebih rendah dari jalan di 
sekitarnya. Sehingga kalau hujan, pasti 
kebanjiran. Tahun 2019 lalu, sudah 
kami usulkan. Tapi belum dikerjakan 
sampai sekarang. Apalagi sebentar lagi 
musim hujan,” kata Nanik, Ketua RW di 
pemukiman itu.

Jono, salah seorang pengurus 
kampung juga mengadukam saluran 
sungai yang sudah lama tidak dikeruk, 
sehingga mengalami pendangkalan. 
“Mohon segera ditangani, karena 
saluran ini merupakan menampung 
air dari berbagai tempat,” ujar Jono.

Adi Sutarwijono menyanggupi 
untuk segera menangani apa yang 
menjadi komplain dari warga. “Dengan 
melihat langsung di lapangan, kita bias 
mencek langsung apa saja yang perlu 
dibenahi. Ini bagian dari fungsi 
pengawasan legislatif,” kata Adi.

Di kampung Margorejo, seorang 
tokoh warga memberikan apresiasi 
atas pembenahan pelayanan publik. 
Sekarang, pelayanan masyarakat 
dilakukan di balai-balai RW. “Kami 
mendukung kebijakan Wali Kota Pak 
E r i  C a h y a d i  d a n  D P R D  u n t u k 
memberikan bantuan operasional RW 
untuk pembayaran tagihan rekening 
l i s t r i k  d a n  a i r.  Ke c e p a t a n  d a n 
kemudahan pelayanan di balai RW 
sangat dirasakan warga,” kata Imam 
Sya�ii, Ketua RW di Margorejo.

Imam juga mengadukan persoalan 
pembangunan di kampungnya yang 
terhambat karena terganjal status 
fasum-fasos yang belum tercatat 
menjadi aset Pemkot Surabaya. 
“Kemana kami harus mengadukan 
supaya cepat tertangani,” kata Imam. 

SURABAYA-Seluruh anggota DPRD 
Kota Surabaya baru selesai melakukan 
penjaringan aspirasi masyarakat, awal 
pekan lalu sampai awal pekan ini. Para 
legislator bertemu warga masyarakat 
d i  d a e r a h  p e m i l i h a n n y a ,  d a n 
m e n y e r a p  b e r a g a m  a s p i r a s i 
pembangunan di Surabaya

Setelah ini, DPRD akan membahas 
Rancangan APBD 2024, bersama 
P e m e r i n t a h  K o t a  S u r a b a y a . 
Direncanakan APBD 2024 ditetapkan 
10 November, bertetapatan dengan 
Hari Pahlawan. ”Isu-isu yang muncul 
d a n  j u ga  p e r m a s a l a h a n  ke t i ka 
penjaringan aspirasi masyarakat akan 
menjadi  bagian  pent ing  dalam 
pembahasan APBD tahun 2024. Para 
legislator akan membahas bersama 
Pemerintah Kota Surabaya,” kata Adi 
Sutarwijono,  Ketua DPRD Kota 
Surabaya.

Selama penjaringan aspirasi, 
anggota dewan juga blusukan keluar 

masuk kampung, melakukan inspeksi 
lapangan, untuk mencek temuan-
temuan masalah yang disampaikan 
warga masyarakat. Seperti masalah 
pembangunan sarana dan prasarana 
kampung,  masalah pendidikan, 
kesehatan, insfrastruktur pemukiman, 
atau penangangan social lainnya.

Adi Sutarwijono sendiri turun di 
kampung-kampung di  kawasan 
Rungkut, Wonocolo, Gununganyar, 
Sukolilo, Tenggilis Mejoyo, Mulyorejo 
dan Bulak, yang menjadi daerah 
pemilihannya. Politisi PDI Perjuangan 
(PDIP) menjaring berbagai usulan 
p e m b a n g u n a n  d a r i  p e n g u r u s 
ka m p u n g ,  ka l a n ga n  p e n g g e ra k 
kegiatan perempuan dan anak, karang 
taruna dan warga masyarakat yang 
lain.

D i  k a m p u n g  K a l i  R u n g k u t , 
misalnya ,  Adi  bertemu dengan 
pengurus kampung. Ia mendapat 
curhat soal perbaikan jalan berupa 

now
Selasa, 17 Oktober 202312


